

AVF Dieppe

***Escapade en Pays de Caux
Vendredi 11 octobre 2024***

Pour cette première sortie culturelle de la saison, nous nous sommes rendus en pays cauchois., et « miracle »... accompagnés d'un soleil resplendissant !

William, notre sympathique chauffeur de car, nous a tout d'abord menés au **château de Bretteville Saint Laurent**. Nous y avons été accueillis chaleureusement par le propriétaire des lieux : le Comte Axel de Chavagnac, qui y réside à temps partiel.

Au cours de la visite guidée (qui devait se limiter à 1 heure environ, et qui a duré plus d'une heure ½ !) nous avons pu admirer les superbes décors et boiseries du château, ainsi que de nombreux portraits des anciens propriétaires.

Nous avons appris que ce château fut édifié entre 1715 et 1732 par Albert-Louis Asselin, conseiller de Louis XV. Sa fille épousa Armand Thomas Hue de **Miromesnil**, président du Parlement de Normandie, puis Garde des Sceaux de Louis XVI. Tous deux partageaient alors leur temps entre ce château de Bretteville et celui de Miromesnil... que nous connaissons bien en pays dieppois !

C'est en 1989 que les parents du propriétaire, le Comte & Comtesse de Chavagnac rachètent ce château, encore très meurtri par les ravages subis lors de l'occupation allemande. Depuis, toute la famille s'attelle à le restaurer et le faire vivre !

Il est classé « monument historique » en 1992.

Après cette page d'histoire, la pause-déjeuner à **St Valery en Caux** fut la bienvenue ! Bien installés dans une jolie salle boisée du restaurant l'Auberge Val'riquoise, nous nous sommes régalés des plats proposés.

Puis nous sommes partis, à pied, en direction de la Maison Henri IV, tout en longeant le charmant port de plaisance.

Le conférencier, Benjamin, nous a raconté l'histoire de la petite ville, expliqué en détail l'architecture de la maison Henri IV, puis nous a emmenés par des ruelles jusqu'à la falaise, pour admirer le bord de mer.

Nous avons ainsi appris que le mot « Caux » est un dérivé d'un peuple gaulois « les Calètes », et que Saint Valery fut l'évangéliste de la région.